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老百姓大药房连锁股份有限公司 

机构投资者现场交流活动会议纪要（2023.1） 

一、会议情况  

（一）会议时间：2023年 1月份 

（二）会议形式：现场会议 

（三）会议地点：公司会议室 

（四）参会人员： 

1.公司参会人员： 

董事长 谢子龙 

总裁 王黎 

董事会秘书 冯诗倪 

投资者关系经理 何林峄  

2.机构参会人员： 

兴业证券、大成基金的 9位投资者。 

 

二、主要内容  

投资者提问 

问题 1：随着人们用药需求向社会药房倾斜，目前公司药师队伍承接能力如

何？ 

回答：我们认为目前的药师团队完全能够承接。主要原因有（1）承接经验

足，目前大量处方药已经实行了双轨制，也能看到大量的 OTC从处方药转化而来；

（2）专业能力强，执业药师的专业能力足够承接专业处方药的审方；（3）覆盖

范围广，在数字化社会，远程审方变得容易，一个专业的药师可以辐射多家药店。  

 

问题 2：公司执业药师队伍建设情况如何？ 

回答：老百姓大药房具有行业较高的执业药师配备率，从三年前开始重点关

注培训药师的专业服务能力，此外，公司还积极推进员工考取药师和执业药师资



格，并实施奖励政策。 

 

问题 3:公司大店改为小店的战略发展思路是基于何种考量？ 

回答:第一，从发展思路来看，公司作为一家大店起家的药店，通过大店模

式快速扩张到 20 余个省份，为未来发展奠定了坚实基础。随着市场竞争态势和

公司发展阶段的变化，公司目前积极推行小店模式。借助数字化转型与精细化运

营的持续深化，公司过去在大店构建的服务场景现在小店同样能做到。第二，公

司致力成为社区的好邻居。因此我们专注于做社区的小店，并且增添了送货上门

的服务，增强门店与社区居民的粘性。公司在经营中发现，小店模式对于偶发事

件的抗风险能力比大店更强。从数据来看，公司大店改小店的战略取得了不错的

成绩。 

 

问题 4:公司对慢病管理方面的取得的成果以及未来的规划。 

回答: 第一，吸引慢病顾客加入会员。截至 2022年三季度末，公司慢病管

理服务累计建档 800+万人。据公司统计，建档用户购药平均年销售额为不建档

用户购药平均年销额的两倍。第二，多元化检测服务。随着轻问诊设备与技术的

发展，越来越多日常疾病可以通过小型设备进行检测。近几年公司快速检测设备

数量快速提升，积极推动门店向轻问诊化模式转变。例如今年元旦后，公司针对

疫情和民众需要在全国一万家门店铺设血氧仪，供社区居民免费自测。第三，提

升慢病服务能力。公司每年在慢病管理专家的培养上投入大量资源，不断提升公

司慢病管理专家的专业服务能力。第四，精细化会员管理。公司致力于精细化管

理，通过会员系统的方式建立病友群，并邀请慢病用户观看专业养护健康咨询讲

座。 

 

问题 5:公司未来将如何提升净利润率？ 

回答:公司未来将主要通过三方面提升净利润率。第一，公司将在兼顾不同

区域顾客产品偏好差异的同时持续提升统采占比，打造高质量、高品牌力的自有

品牌产品，提升整体毛利率。第二，公司将持续深化数字化改革和精细化管理，

精简管理层级冗余，减少费用率。第三，公司还将继续聚焦提升优势市场的市占



率，带来净利润率提升。 

 

问题 6:公司采取哪些措施提升精益化运营水平？ 

回答: 公司从 2019 年开始便通过数字化赋能“人、货、场”提高精益化运

营质量。通过自 2021 年开始的高效组织变革，公司已经实现了门店经营质量显

著提升。“人”方面，公司通过高效组织变革提升效能；“训战结合”完善培训储

能发展，夯实人才供应链建设；“短、中、长”完善体系激励凝聚团队。“货”方

面，商品与库存管理持续精进, 集中品规、加强统采提毛利。自有品牌高速发展，

品类创新持续发力。“场”方面，专业药房建设快速推进，积极对接统筹医保资

源。慢病服务体系不断完善，持续提高客户粘性。 

 

 

老百姓大药房连锁股份有限公司董事会 

2023 年 2月 2日 


